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Избранный мэр или сити-менеджер?

В День работников уголов-
ного розыска в УВД по 
Орловской области со-

стоялось торжественное ме-
роприятие, посвященное 92-й 
годовщине образования служ-
бы. Поздравить орловских сы-
щиков и ветеранов угрозыска 
пришли заместитель Губерна-
тора и Председателя Прави-
тельства Орловской области — 
руководитель аппарата Губер-
натора и Председателя Прави-
тельства области И.Ю. Гармаш, 
Председатель Орловского об-
ластного Совета народных де-
путатов И.Я. Мосякин, началь-
ник УВД по Орловской области 
Ю.Н. Савенков, представители 
администрации города Орла и 
Орловского городского Совета 
народных депутатов.

Открывая торжественное 
собрание, начальник Управле-
ния уголовного розыска УВД по 
Орловской области подполков-
ник милиции А.В. Дедов позд-
равил своих коллег с праздни-
ком и особо подчеркнул, что 
сотрудники уголовного розыс-
ка области добросовестно и 
высокопрофессионально вы-
полняют возложенные на них 
задачи по защите прав граж-
дан, а также интересов госу-
дарства и конституционного 
строя Российской Федерации.

На сегодняшний день в под-
разделениях уголовного розыс-
ка области работают более 340 
сотрудников. В текущем году 
орловские розыскники раскры-
ли более 70 убийств, 115 фак-
тов умышленного причинения 
тяжкого вреда здоровью, 60 
разбоев, 134 грабежа, 1158 

краж, выявили 212 преступле-
ний, связанных с незаконным 
оборотом наркотиков.

— За этими сухими цифрами 
стоит кропотливый, тяжелый 
труд оперативных уполномо-
ченных уголовного розыска, — 
сказал А.В. Дедов.

В заключение своего вы-
ступления А.В. Дедов зачитал 
приветственную телефоног-
рамму от начальника Департа-
мента уголовного розыска МВД 
России генерал-лейтенанта 
М.А. Никитина.

Затем со словами поздрав-
ления к сотрудникам угрозыска 
обратился начальник УВД по 
Орловской области генерал-
майор милиции Ю.Н. Савенков.

— Наша милицейская си-
стема создана для охраны об-
щественного порядка, — сказал 
Ю.Н. Савенков. — А самые зло-

стные его нарушения — это 
преступления. Преступления 
раскрывают прежде всего со-
трудники уголовного розыска 
во взаимодействии с другими 
службами. И слова благодар-

ности от простых граждан за то, 
что жизнь в городах и районах 
области стала намного безо-
паснее и спокойнее, и от руко-
водства области за ту огромную 
работу, которую выполняют со-
трудники угрозыска в борьбе с 
преступностью, — это резуль-
тат нашего общего труда.

Начальник УВД выразил бла-
годарность за самоотвержен-
ный труд всем действующим 
сотрудникам уголовного ро-
зыска области, а также ветера-
нам угро, без опыта которых, по 
словам Ю.Н. Савенкова, ны-
нешнему поколению сыщиков 
было бы очень трудно достичь 
высоких результатов работы.

По поручению Губернатора 
Орловской области А.П. Козло-
ва поздравление сотрудникам 
уголовного розыска от имени 
главы региона и органов госу-
дарственной власти области 
зачитал заместитель Губерна-
тора и Председателя Прави-
тельства Орловской области — 

руководитель аппарата Губер-
натора и Правительства обла-
сти И.Ю. Гармаш:

«Уважаемые товарищи! Поз-
дравляю вас с профессиональ-
ным праздником. Без всякого 
преувеличения скажу, что сего-
дня в этом зале находится 
элита органов внутренних дел. 
Именно вам приходится рас-
следовать самые тяжелые и за-
путанные преступления, вос-
станавливать справедливость, 
веру людей в торжество закона. 
И вы с честью справляетесь с 
этой ответственной и крайне 
необходимой государству и об-
ществу работой…

Очевидно, что эффективная 
деятельность сотрудников уго-
ловного розыска всегда должна 
быть основана на тесном взаи-
модействии с другими подраз-
делениями правоохранитель-
ных органов, гражданами, 
всеми уровнями власти. Защи-
та правопорядка — дело не 
только одной милиции. Любое 

злодеяние, как известно, легче 
предотвратить. И в этой связи 
огромная ответственность 
лежит на власти и гражданском 
обществе… Только совместны-
ми действиями, общими усили-
ями мы можем противостоять 
преступности, обеспечить тор-
жество законности и правопо-
рядка. Убежден, что в своей 
повседневной деятельности 
сотрудники уголовного розыс-
ка всегда будут исходить из 
главного принципа — защиты 
законных прав и свобод наших 
граждан. Еще раз поздравляю 
вас с праздником, желаю вам 
крепкого здоровья, благополу-
чия вам и вашим семьям, успе-
хов в вашей нелегкой работе!».

От имени законодательной 
власти области орловских сы-
щиков поздравил Председа-
тель Орловского облсовета 
И.Я. Мосякин.

— На вас лежит особая мис-
сия — бороться с язвами обще-
ства, вы первыми встаете на 
пути преступников, — сказал 
И.Я. Мосякин, обращаясь к со-
трудникам угрозыска. — И мы 
искренне признательны вам за 
то, что вы с честью выполняете 
свой долг, за верность присяге, 
за верность Отечеству!

С поздравлениями в адрес 
работников уголовного розыс-
ка выступили также начальник 
управления законности, право-
порядка и безопасности адми-
н и с т р а ц и и  г о р о д а  О р л а 
Г.А. Филонов и заместитель 
председателя Орловского гор-
совета М.В. Вдовин.

Лучшие сотрудники уголов-
ного розыска были награждены 
медалями и нагрудными знака-
ми, ценными подарками, а 
также почетными грамотами и 
благодарностями губернатора, 
областного и городского Сове-
тов, администрации города 
Орла, УВД по Орловской обла-
сти.

Татьяна ФИЛЁВА.

Фото 

Сергея МОКРОУСОВА.

Долг и честь — эту службу нести
Вчера свой профессиональный праздник 

отметили сотрудники уголовного розыска. 

Угрозыск по праву называют милицейской 

гвардией — это одно из ведущих 

подразделений МВД, выполняющее 

важнейшие функции в борьбе с преступностью. 

Здесь трудятся люди, образ которых прочно 

ассоциируется с понятиями мужества, 

самоотверженности, высокого 

профессионализма и преданности своему 

делу.

        УГОЛОВНОМУ РОЗЫСКУ — 92!

Сначала об уставе действующем. В 
основной закон муниципального обра-
зования вносятся следующие измене-
ния. Во-первых, предлагается устано-
вить официальные символы Орла — 
герб, гимн и флаг. Помимо этого пре-

дусматривается возможность установ-
ления архитектурно-исторических 
символов. Будут также установлены и 
дни районов города.

Во-вторых, вносятся некоторые из-
менения в процесс работы горсовета. 

Так, исполнять обязанности на посто-
янной основе смогут не более трех де-
путатов. Процедура принятия решений 
городского Совета предусматривает 
поименный опрос депутатов. Наконец, 
к полномочиям горсовета предлагает-
ся отнести согласование при назначе-
нии на должность заместителей главы 
администрации города. Устанавлива-
ется и новый срок полномочий горсо-
вета третьего созыва. То есть депута-
ты, избранные в городской Совет в 
марте 2011 года, будут представлять 
интересы избирателей в течение четы-
рех лет, а не пяти, как сейчас. Как пояс-

нил советник мэра по правовым вопро-
сам В. Савин, делается это для того, 
чтобы выравнять сроки исполнения 
полномочий депутатов и мэра. То есть 
к 2015 году, когда закончится мэрский 
срок В. Сафьянова, сложат свои пол-
номочия и народные избранники, 
после чего горожане выберут новый 
состав представительного органа уже 
сроком на пять лет. А вот что касается 
выборов мэра, то их в 2015 году может 
и не быть. Вернее, выбирать будут, но 
не жители города, а депутаты.

(Окончание на 7-й стр.)

На сентябрьской сессии горсовета депутаты приняли 

изменения и дополнения в действующий Устав города Орла, 

а также новую редакцию устава. Пока только в первом 

чтении. Если предлагаемые нововведения в основной закон 

города пройдут последующие чтения, в структуре орловской 

власти стоит ждать серьезных изменений.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

Какой зимовка будет?

— В хозяйствах Мценско-
го района содержится в на-
стоящее время более вось-
ми тысяч голов крупного ро-
гатого скота, — рассказыва-
ет начальник управления 
сельского хозяйства и про-
довольствия Мценского рай-
она А.М. Романов. — К сожа-
лению, это на 800 голов 
меньше, чем в прошлом году. 
Подвело руководство ООО 
«Мцна-инвест», которое пол-
ностью ликвидировало от-
расль животноводства на 
своем сельхозпредприятии. 
А вот в ООО «Добрая вода», 
кооперативе «Алёшня», крес-
тьянских (фермерских) и 
личных подсобных хозяйс-
твах крупного рогатого скота 
стало больше.

Регулярное движение по-
головья за счет реализации 
поголовья, прошедшего все 
туры откорма, и приобрете-
ния молодняка наблюдается 
в ОАО «Агрофирма «Мценс-
кая». Так, буквально на днях 
предприятие за счет кредит-
ных ресурсов закупило более 
тысячи телят.

Дойное стадо в целом по 
району насчитывает немно-
гим более двух тысяч голов, 
что на уровне прошлого 
года.

Значительно возросло по-
головье свиней. Их на 4700 
больше, чем в прошлом году. 

В личных подсобных и крес-
тьянских (фермерских) хо-
зяйствах, на сельхозпредп-
риятиях сегодня содержится 
свыше 63400 голов свиней. 
В  с е л ь х о з к о о п е р а т и в е 
«Алёшня» в 2,5 раза увеличи-
лось поголовье овец, всего 
же в районе их более 3500 — 
это на полтысячи больше 
прошлогоднего показателя. 
Произошло увеличение по-
головья в птицеводстве, в 
общей сложности в районе 
содержится более 115300 
голов птицы.

Эти цифры красноречиво 
свидетельствуют о том, что 
большинство мценских сель-
хозпроизводителей понима-
ют значимость животноводс-

тва и постепенно наращива-
ет потенциал отрасли, но вот 
удастся ли в условиях ны-
нешнего года, который ха-
рактеризовался небывалой 
засухой, сохранить его и 
дальше? А это зависит от 
того,  насколько каждый 
сумел подготовиться к пред-
стоящей зимовке, насколько 
п о л н о ц е н н о й  к о р м о в о й 
базой располагает. Как сви-
детельствуют статданные, 
имеющиеся в управлении 
сельского хозяйства района, 
руководству и специалистам 
некоторых сельхозпредпри-
ятий тут есть над чем заду-
маться.

(Окончание на 2-й стр.)

Этот вопрос накануне старта стойлового периода содержания 

животных особенно волнует животноводов и руководителей 

сельхозпредприятий района всех форм собственности, при этом 

наиболее актуальными на сегодняшний день считаются не столько 

проблемы подготовки помещений, укомплектованности ферм 

кадрами, организации ветеринарной, зоотехнической и племенной 

работы, как это было из года в год, сколько обеспечение 

сохранности поголовья, наличие достаточного запаса кормов на 

стойловый период.

ПОДПИСКА-2011
Уважаемые читатели! 

Продолжается основная подписка на ведущую газету области

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
на 1-е полугодие 2011 года.

Оперативно и достоверно о главном в жизни региона: материалы о работе 
органов государственной власти, новости регионального законодательства, 

актуальные и проблемные материалы, события, факты, комментарии. Ответы 
на самые злободневные и важные вопросы читателей: о пенсиях, налогах, 

кредитах, информация о рынке труда; новости культуры и спорта; 
ТВ-программа — 39 каналов и многое другое.

ПОДПИСКА ПРОВОДИТСЯ:

— в киосках «Орелроспечати»,
для читателей г. Мценска — в киосках ЗАО «АРИА-АиФ»,
для читателей г. Ливны — в киосках «Ливныпресс» 

240 рублей

в областной детской и медицинской библиотеках 216 рублей
в почтовых отделениях области 439 рублей 38 коп.

ИНДЕКС 53180

ПРОБЛЕМЫ ЖИВОТНОВОДСТВА

В первую очередь пенсионер 
В.Н. Иванов, проживающий в 
муниципальной квартире в Се-
верном районе города Орла, от-
правился в обслуживающую его 
дом организацию — ООО «ЖЭУ 
№ 11», где рассказал о своей 
беде и попросил исправить 
счетчик. Там ему ответили, что 
не уполномочены решать по-
добные вопросы, и посоветова-
ли обратиться в управляющую 
компанию Северного района — 
ЗАО «ЖРЭУ № 4». Пенсионер 
так и сделал. Виктор Николае-
вич написал заявление с про-
сьбой отремонтировать или за-

менить неисправный прибор. Но 
технический директор управля-
ющей компании С.И. Курилин 
ответил, что счетчик пенсионе-
ра Иванова — «старого типа, 
класса точности 2,5, ремонту не 
подлежит, так как исключен из 
реестра средств измерений с 
1997 года. Приобретение и ус-
тановка нового счетчика явля-
ются обязанностью собствен-
ника». Поскольку в данном слу-
чае собственником является 
муниципалитет, то и обращаться 
нужно в Управление коммуналь-
ным хозяйством города Орла.

(Окончание на 7-й стр.)

ВОПРОСЫ БЕЗ ОТВЕТОВ

В июле прошлого года Виктор Николаевич, как 

обычно, собрался заплатить за свет и пошел снимать 

показания счетчика. Он заметил, что диск счетчика не 

крутится. Как выяснилось позже, прибор сгорел. С 

этого момента начались хождения пенсионера по 

высоким кабинетам городских чиновников с просьбой 

заменить ему электросчетчик, которые 

продолжаются до сих пор.

В декабре 2008 года в 

соответствии с указом Президента 

РФ Федеральная регистрационная 

служба  была реорганизована в 

Федеральную службу 

государственной регистрации, 

кадастра и картографии. О том, 

какие перемены произошли в 

деятельности службы после 

реорганизации, в интервью 

«Орловской правде» рассказала 

руководитель Управления Федеральной службы 

государственной регистрации, кадастра и 

картографии (Управления Росреестра) по Орловской 

области Т.Ю. МАЛЫГИНА (на снимке). 

(Окончание на 7-й стр.)

Росреестр: открытость, 
качество, комфортность 

для граждан

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Но экономический форум — 
это не только дискуссионная 
площадка, позволяющая все-
сторонне обсудить пути пре-
одоления негативных послед-
ствий кризиса. Гораздо важ-
нее — выстроить перспективу 
развития нашего региона, при-
дать новый импульс происхо-
дящим здесь инвестиционным 
процессам.  «Безусловно, 
важны заключённые соглаше-
ния, — сказал, выступая на 
пленарном заседании Орловс-
кого экономического форума, 
губернатор области А.П. Коз-
лов. — Но важнее организо-
вать процесс, позволяющий 
эти соглашения генерировать, 
создать постоянный инвести-
ционный поток…». Именно чёт-
кая, эффективная инвестици-
онная политика позволяет, 

объединив усилия федераль-
ного центра, региона, бизнеса 
и банковских структур, опре-
делить точки роста экономики 
области, стабилизировать си-
туацию в социальной сфере.

В работе II Орловского эко-
номического форума участво-
вали представители федераль-
ных и региональных органов 
власти, руководители инвести-
ционных компаний, крупных 
бизнес-структур, делегации из 
Франции, Италии, Нидерлан-
дов, Беларуси. В ходе форума 
было подписано почти два де-
сятка инвестиционных согла-
шений на общую сумму около 
40 миллиардов рублей. Сего-
дня «Орловская правда» пуб-
ликует перечень соглашений, 
подписанных в рамках Орловс-
кого экономического форума.

II Орловский 
экономический форум: 

итоги

2Cя стр.

На фоне продолжающихся пессимистических 

разговоров о финансово-экономическом кризисе 

и его тяжёлых последствиях Орловский 

экономический форум — яркое свидетельство 

готовности нашего региона к вызовам времени.

Как пенсионер 
за счётчиком ходил
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НОВОСТИ. СОБЫТИЯ. 
ФАКТЫ

ОБЩНОСТЬ ЦЕЛЕЙ 
ОБЪЕДИНЯЕТ УСИЛИЯ

Вчера в Орле было подписано согла-

шение о сотрудничестве между ассо-

циацией «Совет муниципальных обра-

зований Орловской области» и Орлов-

ским региональным отделением 

общероссийской общественной орга-

низации «Всероссийский Совет мест-

ного самоуправления».

Несмотря на молодость по сравнению с дру-
гими гражданскими институтами, ассоциация 
и ВСМС уверенно набирают удельный вес ав-
торитета в общественной жизни регионов Рос-
сии.

Важнейшим направлением их деятельности 
стала работа по поддержке общественной ини-
циативы, совершенствованию институтов 
гражданского общества, активизации участия 
муниципального сообщества в процессах при-
нятия и реализации общегосударственных ре-
шений. При этом под термином «муниципаль-
ное сообщество» подразумевается широкий 
круг лиц, заинтересованных в развитии мест-
ного самоуправления. Эти организации все 
более уверенно проявляют себя как действен-
ный механизм внесения предложений, попра-
вок в действующие федеральные законы и об-
суждаемые Государственной думой законо-
проекты. У них на счету большое количество 
мероприятий по обсуждению ключевых вопро-
сов муниципального сообщества. А в январе 
2010 года ВСМС по поручению Председателя 
Правительства В.В. Путина и при поддержке 
Министерства регионального развития РФ 
и Министерства сельского хозяйства РФ про-
вел в нашем городе первый Всероссийский 
форум сельских поселений.

Накопленный опыт, как считают И.А. Гра-
чев — руководитель Ассоциации «Совет муни-
ципальных образований Орловской области» 
и В.И. Уваров —председатель Орловского ре-
гионального отделения Общероссийской об-
щественной организации ВСМС, при объеди-
нении усилий и координации совместной ра-
боты будет способствовать эффективной дея-
тельности муниципальных образований в реа-
лизации программы комплексного социально-
экономического развития Орловской области. 
Документ определил направления совместной 
деятельности и план конкретных мероприя-
тий.

ИЗМЕНЕНЫ СРОКИ 
ДОСТАВКИ ПЕНСИЙ

Начиная с 1 ноября в городе Орле изме-

нятся сроки доставки пенсий. 

Нововведения коснутся всех пенсионеров: 
как тех, кто получал пенсию на дому, так и тех, 
кому ее перечисляли на вклады в кредитные 
учреждения.

Теперь пенсии будут доставляться с 4 по 23 
число, а не с 1-го по 20-е, как было ранее. В ок-
тябре в выплатной квитанции каждого пенсио-
нера города Орла будет указано, какого имен-
но числа он будет получать пенсию с ноября. 
Пенсии по новому графику будут выплачивать-
ся в срок и в полном объеме.

«БАГРЯНЫЕ ЛИСТЬЯ-2010»
Традиционный туристический слет «Баг-

ряные листья», посвященный закрытию ту-

ристического сезона, пройдет с 8 по 10 ок-

тября в Урицком районе.

В слете примут участие команды вузов, ту-
ристических клубов, спортсмены и туристы 
Орла и области и других регионов России. 
В программе слета предусмотрены различные 
соревнования — «Комбинированная дистан-
ция», «Веселые старты», конкурсы поваров, ту-
ристской песни, капитанов и биваков.

ПОИСКОВИКИ 
ЗАВЕРШАЮТ СЕЗОН

С 15 по 17 октября в Орловской области 

соберутся члены поисковых отрядов 

из ряда регионов страны. Здесь они при-

мут участие в мероприятиях, посвященных 

торжественному закрытию всероссийской 

поисковой экспедиции «Вахта Памяти-

2010».

Организаторами слета выступают Мини-
стерство обороны Российской Федерации 
и Правительство Орловской области при под-
держке Департамента молодежной политики 
и общественных связей Министерства спорта, 
туризма и молодежной политики РФ. Мероп-
риятие направлено на совершенствование ра-
боты по военно-патриотическому воспитанию 
российской молодежи. Собравшиеся подведут 
итоги и обобщат результаты поисковых работ 
в 2010 году.

Участников церемонии закрытия «Вахты Па-
мяти» ждет обширная программа: пленарное 
заседание, круглый стол для руководителей 
поисковых объединений, встреча с ветерана-
ми Великой Отечественной войны, перезахо-
ронение останков советских воинов в селе Чу-
вардино Дмитровского района, посещение во-
инских захоронений и памятных мест в Троснян-
ском, Кромском и Орловском районах.

Всероссийская поисковая экспедиция «Вах-
та Памяти» представляет собой комплекс по-
исковых работ по увековечению памяти вои-
нов, погибших при защите Отечества. В рамках 
проведения «Вахты Памяти-2010» поисковыми 
отрядами Орловской области были найдены 
останки 131 советского воина. Всего за годы 
работы поисковиков на Орловщине были захо-
ронены останки более пяти тысяч советских 
солдат и офицеров.

Полную версию новостей читайте на сай-

те газеты «Орловская правда» www.orp.

orel.ru

Информагентство «Орловской правды».

Перечень соглашений, 
подписанных в рамках 

Орловского экономического форума

№ 

п/п

Наименование ком-

пании-инициатора 

соглашения 
Суть соглашения

Объем ин-

вестиций, 

млн. руб.

Представитель компа-

нии, подписывающий 

соглашение

1.

Открытое акцио-
нерное общество 
«ОрелСтройТех» 

Реализация проекта 
строительства предприятия 
по производству цемента в 
Верховском районе

17000 Генеральный дирек-
тор В.Ю. Соколовский

2.

Открытое акцио-
нерное общество 
«Межрегиональная 
распределительная 
сетевая компания 
Центра» 

Развитие электросетево-
го комплекса  и обеспечение 
надежного электроснабже-
ния потребителей Орловс-
кой  области                                                                                 

7 296 Генеральный дирек-
тор Е.Ф. Макаров

3.

Общество с ог-
раниченной ответ-
ственностью «Зна-
менский СГЦ»

Реализация проекта 
строительства цеха по убою 
свиней и двух племенных 
репродукторов

4000 Генеральный дирек-
тор Е.Н. Климова

4.

Закрытое акцио-
нерное общество 
Акционерная ком-
пания «Алроса»,

Открытое акцио-
нерное общество 
«Орелстрой»

Строительство жилья для 
переселения работников АК 
«Алроса» в Орловскую об-
ласть

2500

Вице-президент АК 
«Алроса»  И.К. Демья-
нов,

генеральный дирек-
тор ОАО «Орелстрой»

А. Н. Студенников

5.

Закрытое акцио-
нерное общество 
«Орелсельпром» 

Реализация проекта 
строительства свиноводчес-
кого комплекса в Болховс-
ком районе с ежегодным 
производством мяса 12 тыс. 
тонн

2400

Председатель сове-
та директоров М.В. Че-
ренов

6.
Закрытое акцио-

нерное общество 
«Велор»

Реализация проекта по 
запуску линии по производ-
ству керамического гранита 
Порчелланато-1 мощностью 
1,9 млн. кв. м гранита в год;

реализация проекта по 
запуску линии Бико-5 по 
производству настенной ке-
рамической плитки мощно-
стью 2,6 млн. кв. м в год, со-
путствующий ему запуск 
печи приготовления фритты, 
запуск двух линий по произ-
водству декоративных эле-
ментов и строительство 
склада сырья

766

173,2

Председатель сове-
та директоров ЗАО «Ве-
лор» г-н Марко Сантан-
дреа

7.

Закрытое акцио-
нерное общество 
« К о р п о р а ц и я 
«Гринн»

Реализация проекта по 
строительству второй оче-
реди гостиницы на 160 но-
меров, центра спортивно-
зрелищных мероприятий, 
аквапарка

1300 Генеральный дирек-
тор Н.Н. Грешилов

8.

Открытое акцио-
нерное общество 
«Московский инду-
стриальный банк» 

Реализация проекта 
строительства элеватора на 
140 тыс. тонн единовремен-
ного хранения и завода по 
переработке рапса произво-
дительностью 40 тыс. тонн в 
год в Кромском районе 

1000 Президент банка
А.А. Арсамаков

9.

Открытое акцио-
нерное общество 
«Квадра - Генериру-
ющая компания»

Реализация компанией ут-
вержденной инвестиционной 
программы на 3-летний пе-
риод с целью перехода на 
регулирование тарифов по 
методу доходности инвести-
рованного капитала и модер-
низация теплоэнергетичес-
кого комплекса города Орла

550

Генеральный дирек-
тор управляющей орга-
низации Г.Н. Бакаев

10.

Государственная 
корпорация «Рос-
сийская корпора-
ция нанотехноло-
гий» 

Протокол о реализации 
проекта по созданию сети 
центров  позитронно-эмис-
сионной и компьютерной то-
мографии (ПЭТ/КТ-центров) 
в Орловской области

400

Директор проектно-
го офиса ГК «Роснано»

А.Л. Тищенко,
член совета директо-

ров ЗАО «РосМедТех-
нолоджи» Д.П. Буцаев

11.

Общество с ог-
раниченной ответ-
ственностью «Уп-
равляющая компа-
ния «Гидравличес-
кие машины и си-
стемы»

Развитие производства 
новых видов современного 
насосного оборудования и 
расширение производствен-
ных мощностей его произво-
дителей — ОАО «ГМС Насо-
сы» и ОАО «Ливнынасос»

300

Заместитель гене-
рального директора –

руководитель диви-
зиона «Промышленные 
насосы» ООО «УК «Гид-
равлические машины и 
системы» Н.Н. Ямбу-
ренко

12.
    ОАО «Вымпел-

ком»

Реализация проектов по 
удовлетворению потребно-
стей жителей в качествен-
ной подвижной радиосвязи 
и услугах доступа в сеть Ин-
тернет на базе современных 
технологий на территории 
области

200

Региональный ди-
ректор Центрального 
региона ОАО «Вымпел-
ком» М.В. Яковлев

13.

      Общество с 
ограниченной от-
в е т с т в е н н о с т ь ю 
«Цеомакс»

Реализация проекта 
строительства второго про-
изводственного цеха и АБК 
ОАО «Промцеолит»

150 Член совета дирек-
торов В.Р. Багдасаров

14.      МТС

Реализация инвестицион-
ных проектов по удовлетво-
рению потребностей жите-
лей в качественной подвиж-
ной радиосвязи и услугах 
доступа в сеть Интернет на 
базе современных техноло-
гий на всей территории Ор-
ловской области

140
Директор ОАО «МТС» 

Макро-региона «Центр»  
Д.Н.  Рылов

15.
Концерн «Укрро-

сметалл» (Украина) 

Расширение на террито-
рии Орловской области про-
изводства компрессорной 
техники для нужд промыш-
ленной, дорожной и жилищ-
но-коммунальной сферы

100
Почетный президент
Г.П. Дашутин

16.
Акционерное об-

щество «Санофи-
Авентис групп»

Реализация проекта по 
развитию мощностей произ-
водства инсулина и других 
высококачественных препа-
ратов

-
Глава представи-

тельства в РФ  Патрик 
Аганян

17.

Открытое акцио-
нерное общество 
«ТНК-ВР Менедж-
мент»  

Реализация проекта по 
строительству в Орловской 
области объектов дорожно-
го сервиса (стационарных 
автозаправочных станций)

-

Вице-президент — 
директор департамента 
региональной политики

ОАО «ТНК-ВР Ме-
неджмент»

А.В. Козлов

  18.

      Некоммерческое 
партнерство «Центр 
развития ГЧП»

Сотрудничество в сфере раз-
вития и реализации механиз-
мов государственно-частного 
партнерства

-
Председатель 
правления
П.Л.  Селезнев 

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Известно, что погодные ус-
ловия нынешнего лета очень 
негативно сказались и на кор-
мопроизводстве. Однолетние 
травы имели изреженный 
и низкий травостой. С много-
летников же из-за засухи не 
удалось получить даже второ-
го полноценного укоса, хотя 
в предшествующие годы неко-
торые хозяйства косили мно-
голетники и трижды за сезон. 
Урожайность зелёной массы 
кукурузы на силос также оказа-
лась значительно ниже ожида-
емой.

— Но и в этих непростых ус-
ловиях сельхозпредприятия 
смогли заготовить в необходи-
мом объёме грубые корма, — 
отмечает А.М. Романов. — 
С учётом остатка прошлых лет 
сена припасено около трех ты-
сяч тонн, заложено на хране-
ние 5900 тонн сенажа, в до-
статке соломы. Исключение 
составляет КФХ «Ядринка», где 
из-за пожара погибло более 
300 тонн сена. В настоящее 
время это хозяйство ведёт за-
купку и дальнейшую заготовку 
сена, но его пока здесь только 
100 тонн — треть от потребно-
сти. Есть у него и договорён-
ность на приобретение ещё 
150 тонн в хозяйствах других 
районов области.

Сложная ситуация склады-
вается и с силосом: при по-
требности в 14900 тонн силоса 
ожидаемые объемы его заго-
товки едва ли превысят 7400 
тонн. В ОАО «Агрофирма 
«Мценская» скот на сегодня 
обеспечен силосом на 60 про-
центов, в ООО «Добрая вода» — 
на 65 процентов. СППК «Алёш-
ня» и подсобные предприятия 
силос не заготавливают, а ис-
пользуют вместо этого вида 
сочных кормов свекловичный 
жом. Именно им намерены по-
полнить рацион крупного рога-
того скота и животноводы 
из «Доброй воды», «Мценс-
кой». Расчеты показывают, что 
для полной обеспеченности 
животных сочными кормами 

на предстоящую зимовку не-
обходимо завезти не менее 15 
тысяч тонн свекловичного 
жома, что вполне реально при 
успешной работе местного са-
хароперерабатывающего за-
вода.

Использование жома, ко-
нечно, выход из положения. Но 
опытные животноводы знают, 
что одним из отрицательных 
качеств сырого жома является 
то, что он содержит большое 
количество воды, что способ-
ствует активному развитию 
микроорганизмов и последую-
щему закисанию. Такой корм 
неохотно поедается даже 
взрослыми животными, не го-
воря о более требовательном 
молодняке. Для лучшего хра-
нения сырого жома его необхо-
димо изолировать от доступа 
воздуха и влаги, что в условиях 
хозяйств на сегодняшний день 
практически невозможно.

Рациональнее было бы ис-
пользовать сухой жом, кото-
рый производится из предва-
рительно отжатого сырья. Его 
применение сокращает мате-
риальные затраты в отрасли 
животноводства, продлевает 
сроки хранения корма, умень-
шает потерю питательных ве-
ществ в процессе хранения. 
Такой жом хорошо перевари-
вается животными, а также мо-
жет быть использован для по-
лучения комбикормов.

Но поскольку для сушки 
жома нет специального обору-
дования ни на сахарном заво-
де, ни в хозяйствах района, жи-
вотноводы приступили к за-
кладке силоса из отжатого 
жома. Соблюдение технологи-
ческого процесса консервиро-
вания с использованием бак-
териальных заквасок также 
позволяет максимально сохра-
нить  полезные свойства этого 
вида кормов.

Все это наряду с достаточ-
ным количеством фуража, за-
сыпанного сельхозпредприя-
тиями всех форм собственно-
сти, позволяет довести зимние 
запасы в животноводстве 
в среднем по району до 35 

цент неров кормовых единиц 
на условную голову, чего впол-
не достаточно для сытной зи-
мовки скота.

Пока погода дает животно-
водам шанс побороться с ней, 
все-таки запастись кормами 
в полной потребности и встре-
тить зиму во всеоружии. А она, 
по прогнозам синоптиков, обе-
щает быть снежной и мороз-
ной. Так что самое время еще 
раз провести ревизию живот-
новодческих помещений и обо-
рудования.

По данным райсельхозуп-
равления, в настоящее время 
на фермах всех сельхозпред-
приятий проведена дезинфек-
ция, завершаются ремонтные 
работы и монтаж заменяемого 
оборудования. В частности, 
монтируется молокопровод 
на Протасовской ферме ОАО 
«Агрофирма «Мценская», за-
канчивается ремонт коровни-
ков в КФХ «Ядринка». В пред-
стоящую зимовку в ООО «Доб-
рая вода» 200 голов молодняка 
старше года будут содержать-
ся на открытых площадках. Уже 
проведена замена ограждений 
площадок и подъездных путей 
к ним, установлены бетонные 
кормушки.

Все фермы укомплектованы 
кадрами. Оставшиеся ремонт-
ные работы планируется за-
вершить в ближайшие дни. 
На комплексах сельскохозяйст-
венных предприятий района 
молодняк рождения нынешне-
го года уже под крышей. А вот 
взрослое поголовье, кроме не-
телей, поставленных в поме-
щения для отёла, пока содер-
жится в летних лагерях. Отрас-
тающая зеленая трава на паст-
бищах до сих пор составляет 
заметную часть их суточного 
рациона.

То есть в эти дни в отрасли 
делается все необходимое 
для создания нормальных ус-
ловий проведения зимовки жи-
вотных и улучшения условий 
труда животноводов.

Елена КУЛЬПИНА.

Мценский район.

ПРОБЛЕМЫ ЖИВОТНОВОДСТВА

Какой зимовка будет?

В заседании приняли уча-
стие секретарь регионально-
го политсовета ВПП «Единая 
Россия» И.Я.Мосякин, заме-
ститель Губернатора и Пред-
седателя Правительства об-
ласти — руководитель Аппа-
рата Губернатора и Предсе-
дателя Правительства Ор-
ловской области И.Ю. Гар-
маш, член регионального по-
литсовета партии, замести-
тель руководителя Аппарата 
Губернатора и Правитель-
ства Орловской области 
В.В. Соколов.

В ходе работы обсуждался 
широкий круг вопросов, свя-
занных с развитием эконо-
мики, социальной сферы, 
а также инфраструктуры го-
рода. Были озвучены задачи, 
которые предстоит совмест-
но решить партии и власти 
в ближайшее время.

Как отметил председатель 
районного Совета народных 
депутатов М.Л. Дорофеев, 
в Болховском районе основ-
ные наказы избирателей 
представителям партии в ор-
ганах власти связаны с мо-
дернизацией жилищно-ком-
мунального хозяйства, ока-
занием помощи незащищен-
ным слоям населения.

Руководитель местного 
отделения ВПП «Единая Рос-

сия» глава района В.А. Ки-
риллов рассказал о достиг-
нутых результатах, а также 
о перспективах дальнейшего 
развития экономики муници-
пального образования.

В своем выступлении 
И.Я. Мосякин обозначил пути 
реализации основных соци-
альных инициатив, которые 
получили поддержку «Единой 
России». Руководитель 
полит совета подчеркнул, что 
региональное отделение пар-
тии продолжит принимать 
самое активное участие 
в жизни всех муниципальных 
образований, в том числе 
и города Болхова.

Руководители болховских 
предприятий, учреждений 
социальной сферы и обще-
ственных организаций вы-
сказали ряд предложений, 
которые будут способство-
вать развитию города, ожив-
лению экономики, созданию 
новых рабочих мест.

Исполняющий обязанно-
сти главы Болхова замести-
тель руководителя местного 
политсовета «Единой Рос-
сии» А.И. Мельников пред-
ставил свое видение даль-
нейшего развития муници-
пального образования. Он 
охарактеризовал перспек-
тивные механизмы стимули-

рования промышленности, 
предпринимательства, раз-
вития социальной сферы.

По словам А.И. Мельнико-
ва, решению проблем, нако-
пившихся в городе, будет 
способствовать весомая под-
держка, которую оказывает 
областное правительство. 
Только на ремонт улично-до-
рожной сети города в этом 
году выделено более трех 
миллионов рублей. Половина 
средств уже освоена. Хотя 
содержание данных автодо-
рог — обязанность органов 
местного самоуправления, 
без дополнительного финан-
сирования такие работы про-
вести очень трудно.

И.Ю. Гармаш подчеркнул, 
что правительство области 
заинтересовано в том, чтобы 
на местах была сильная 
власть. Существенная часть 
бюджета области ежегодно 
уходит на поддержку муни-
ципальных образований. Это 
один из главных принципов 
стратегии развития Орлов-
щины. Но мало получить по-
мощь, ею необходимо гра-
мотно распорядиться.

Предложения по развитию 
экономики и социальной 
сферы города были одобре-
ны единороссами, которые 
призвали жителей Болхова 
поддержать городскую 
и районную власть в их реа-
лизации.

Светлана ГЛОТОВА. 

г. Болхов.

В ПАРТИЯХ И ДВИЖЕНИЯХ

Болхов: стратегия развития
4 октября в Болхове состоялось расширенное 

заседание местного политсовета Всероссийской 

политической партии «Единая Россия» 

с участием сторонников партии.

Мэр призвал самарцев обращаться к нему 
через сеть «Соратники» с письмами, сооб-
щениями, предложениями, вопросами и вы-
разил готовность к дискуссиям по пробле-
мам, волнующим горожан.

По мнению Виктора Тархова, открытие его 

интернет-приемной в рамках общероссийс-
кой социальной сети поможет общими сила-
ми искать пути решения самарских проблем, 
привлекая опыт других городов, жители ко-
торых участвуют в работе «Соратников».

По сообщениям информагентств.

В Самаре открыли 
интернет-приёмную

Мэр Самары Виктор Тархов откликнулся на призыв председателя партии 

«Справедливая Россия» Сергея Миронова открывать интернет-приемные 

в социальной сети «Соратники». 
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(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Пенсионер пошел в ука-
занное управление, 
написал заявление с 

прось бой заменить электро-
счетчик. На что уже началь-
ник МУ УКХ Н.Г. Рвачев отве-
тил Виктору Николаевичу, что 
«в настоящее время произ-
вести замену счетчика в 
квартире не представляется 
возможным в связи с отсут-
ствием денежных средств в 
бюджете города. Вопрос за-
мены электрического счетчи-
ка будет рассмотрен при 
формировании плана по ка-
питальному ремонту муници-
пального жилого фонда на 
2010 год».

После такого ответа пен-
сионер успокоился. Но про-
шел месяц, за ним — второй, 
третий, а сгоревший счетчик 
по-прежнему висел на ста-
ром месте.

Год (!) спустя после того 
как счетчик в квартире пен-
сионера вышел из строя, 
Виктор Николаевич снова от-
правился в путь за новым 
прибором. На этот раз решил 
пойти сразу в администра-
цию города Орла, к мэру 

В.В. Сафьянову. На прием к 
мэру он не попал, свою исто-
рию изложил на бумаге. 
Вскоре после этого, в июле 
нынешнего года, на имя 
В.Н. Иванова пришел ответ 
от заместителя главы адми-
нистрации города Орла В.М. 
Бахтина. Он сообщил, что ра-
боты по замене электросчет-
чиков, действительно, про-
водятся на основании пообъ-
ектного плана капитального 
ремонта муниципального жи-
лищного фонда города. Ра-
боты по замене счетчика 
Иванова планируется выпол-
нить во втором полугодии 
нынешнего года при условии, 
что заявка пенсионера будет 
включена в пообъектный 
план. Кроме того, В.М. Бах-
тин сообщил, что «на основа-
нии постановления мэра го-
рода Орла от 4.02.2010 г. 
№ 358 сейчас проводится 
ревизия электрического обо-
рудования по муниципаль-
ным квартирам, и при опре-
делении источников финан-
сирования работы по замене 
индивидуальных приборов 
учета электрической энергии 
на более высокий класс точ-
ности в муниципальном жи-

лом фонде города Орла пла-
нируется выполнить».

Пенсионер снова ничего 
не понял: когда в бюджете 
будут деньги и когда ему на-
конец заменят многостра-
дальный счетчик? Виктор Ни-
колаевич был в растерянно-
сти, он не знал, что ему де-
лать дальше, к кому идти, ко-
му писать, и с этими вопро-
сами пришел в нашу редак-
цию. Попробуем разобрать-
ся вместе с пенсионером в 
его проблеме.

Итак, в соответствии с 
Гражданским кодексом РФ 
ст. 210, Жилищным кодек-
сом, ст. 30 собственник (а в 
данном случае квартира не-
приватизирована, и соб-
ственником, соответственно, 
является муниципалитет) не-
сет бремя содержания при-
надлежащего ему имуще-
ства, в том числе бремя со-
держания энергетических 
сетей, механического, элек-
трического, санитарно-тех-
нического и иного оборудо-
вания, являющихся состав-
ной частью жилого помеще-
ния. 

В то же время в Федераль-
ном законе № 261-ФЗ «Об 

энергосбережении и о повы-
шении энергетической эф-
фективности и о внесении 
изменений в отдельные зако-
нодательные акты Россий-
ской Федерации» говорится, 
что производимые, переда-
ваемые, потребляемые энер-
гетические ресурсы подле-
жат обязательному учету с 
применением спецприборов. 
А если такового нет или он 

вышел из строя, расчеты за 
энергетические ресурсы 
должны осуществляться с 
применением особых расче-
тов. При этом расчеты долж-
ны быть таковы, чтобы поку-
пателю ресурсов было вы-
годно устанавливать счетчи-
ки. Эту статью закона пенси-
онер Иванов почувствовал на 
собственном «кошельке». Ес-
ли раньше его семья из четы-

рех человек платила по счет-
чику за 100 киловатт в месяц, 
то теперь они с женой опла-
чивают (по нормативу) почти 
200 киловатт в месяц.

Что касается сроков заме-
ны прибора, то по тому же 
Федеральному закону № 261 
крайний срок установки во-
до-, газо-, тепло- и электро-
счетчиков собственниками 
помещений в многоквартир-
ных домах — 1 января 2012 
года.

Казалось бы, все понятно: 
собственник — муниципали-
тет — обязан бесплатно за-
менить счетчик в квартире, 
где проживает пенсионер. 
Нерешенным остается толь-
ко один вопрос: почему в та-
ком случае за полтора года в 
муниципальной квартире 
пенсионера городские вла-
сти так и не сделали этого? И 
кто возместит убытки Викто-
ру Николаевичу Иванову, ко-
торый все это время за нера-
дивость чиновников распла-
чивался из своего кармана?

Юлия КОРОЛЁВА.

P.S. После нашего звонка 
в мэрию нам предложили вы-
слать запрос с проблемой 
пенсионера в письменном 
виде: тогда, дескать, в управ-
лении попробуют поспособ-
ствовать ускорению процес-
са установки счетчика в му-
ниципальной квартире пен-
сионера. 

ВОПРОСЫ БЕЗ ОТВЕТОВ

В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

 (Окончание. Начало на 1-й стр.)
— Татьяна Юрьевна, в текущем 
году в деятельности органа по го-
сударственной  регистрации прав 
произошли перемены. В чем их 
суть и каков их масштаб?
— Согласно Указу президента на 

службу Росреестра возложены  функ-
ции по организации единой системы 
государственного кадастрового учета 
недвижимости и государственной ре-
гистрации прав на недвижимое имуще-
ство и сделок с ним, а также инфра-
структуры пространственных данных 
Российской Федерации. Фактически 
указанные функции перешли к Росрее-
стру в результате упразднения Феде-
рального агентства геодезии и карто-
графии (Роскартография) и Федераль-
ного агентства кадастра объектов не-
движимости (Роснедвижимость).

Основная цель создания единой фе-
деральной системы регистрации прав 
и кадастрового учета — повышение ка-
чества предоставляемых государст-
венных услуг в сфере регистрации прав 
и кадастрового учета. Это предполага-
ет открытость предоставляемых услуг, 
минимизацию сроков их предоставле-
ния, комфортность обслуживания 
граждан за счет внедрения современ-
ных технологий взаимодействия с за-
явителями с использованием элект-
ронных средств связи, автоматизиро-
ванных систем электронного управле-
ния очередью, информационно-спра-
вочных систем. Внедрение электрон-
ных технологий будет не только удоб-
ным для людей, но и должно стать мощ-
ным средством противодействия кор-
рупции.

Процесс наделения новыми функ-
циями территориальных органов 
Росреестра шел в три этапа. Орлов-
ская область была включена во второй 
этап, который начался 1 марта 2010 го-
да. 

Нам было отведено три месяца для 
проведения организационно-штатных 
мероприятий по присоединению Уп-
равления территориального органа 
Роснедвижимости по Орловской обла-
сти к Управлению Федеральной реги-
страционной службы по Орловской об-
ласти. 

В результате объединения указан-
ных служб образован новый федераль-
ный орган — Управление Федеральной 
службы государственной регистрации, 
кадастра и картографии по Орловской 
области, осуществляющий полномо-
чия не только в части государственной 
регистрации прав на недвижимое иму-
щество и сделок с ним, но и в области 
государственного земельного контро-
ля, ведения государственного фонда 
данных, полученных в результате про-
ведения землеустройства, проведения 
аккредитации организаций техниче-
ского учета и технической инвентари-
зации объектов капитального строи-
тельства, оказания государственных 
услуг в сфере ведения государствен-
ного кадастра недвижимости, органи-
зации государственной кадастровой 
оценки земель, геодезии и картогра-
фии, наименований географических 
объектов, государственного геодези-
ческого надзора, государственного 
метрологического надзора в области 
геодезической и картографической 
деятельности на территории Орлов-
ской области.

— Что дают все эти преобразова-
ния конкретному человеку, у ко-
торого возникнет необходимость 
оформить свои права на недви-
жимость?
— Сфера государственной регист-

рации прав и кадастра объектов недви-
жимости существует уже многие годы. 
Многие граждане испытали на себе не-
удобства, связанные со сбором необ-
ходимых для государственной регист-
рации документов, выстраивание в 
очередях вначале на сдачу документов 
для постановки объекта недвижимости 
на кадастровый учет, затем на получе-
ние. Далее документы подавались на 
государственную регистрацию права, 
и завершающим этапом было получе-
ние свидетельства о государственной 
регистрации. 

В настоящее время граждане  полу-
чили возможность одновременной по-
дачи заявлений и документов на осу-
ществление государственного кадаст-
рового учета и проведение государст-

венной регистрации прав. То есть один 
раз заявитель приходит, чтобы сдать 
документы, второй раз — чтобы полу-
чить.

 При этом статистика показывает 
ежегодный рост обращений граждан.
Количество документов, которые при-
нимает и выдает управление, исчисля-
ется уже сотнями тысяч. Одних выпи-
сок из ЕГРП в текущем году выдано 
176 491, то есть с учетом штатной чис-
ленности сотрудников управления од-
ним специалистом отдела обработано 
в среднем 19 610 запросов. 

Общее количество зарегистриро-
ванных прав, ограничений (обремене-
ний) прав на недвижимое имущество и 
сделок с ним — 154 192, из них по горо-
ду Орлу — 58 637, общее количество 
поданных заявлений — 117 026, из них 
по городу Орлу — 58 844. По области 
наибольшее количество обращений от-
мечено в Урицком — 28 585, Мценском 
— 11 459 и Ливенском — 11 043 терри-
ториальных отделах управления. 

В соответствии с Положением Уп-
равление Росреестра по Орловской 
области осуществляет  функции в об-
ласти земельного контроля, задачей 

которого является обеспечение соб-
людения организациями независимо 
от их организационно-правовых форм 
и форм собственности, их руководите-
лями, должностными лицами, а также 
гражданами земельного законодатель-
ства, требований охраны и использо-
вания земель. С момента реорганиза-
ции должностными лицами управления 
уже проведено 527 проверок соблюде-
ния земельного законодательства, 
привлечены к административной от-
ветственности 60 нарушителей, взыс-
кано в доходы бюджетов муниципаль-
ных образований 133,5 тыс. рублей.

За прошедшие пять месяцев было 
зарегистрировано 191 обращение по 
выдаче в установленном порядке раз-
решений на пользование материалами 
и данными федерального картографо-
геодезического фонда и разрешений 
на производство геодезических работ.

В соответствии с постановлением 
Правительства РФ от 30.06.2010 г. 
№ 489 подготовлен план проведения 
проверок юридических лиц и индиви-
дуальных предпринимателей на 2011 
год в целях выявления и предотвраще-
ния незаконной (без лицензий) геоде-
зической и картографической деятель-
ности.

За истекший период в государст-
венный фонд данных, полученных в ре-
зультате проведения землеустройства, 
обратились 3740 заинтересованных 
лиц. По вопросам государственной ка-
дастровой оценки земель рассмотрено 
671 обращение, даны разъяснения 
действующего законодательства в об-
ласти оценочной деятельности, поря-
док проведения, утверждения и обжа-
лования результатов оценки.

Это значительный объем работы, 
сопряженный с большой нагрузкой на 
наших специалистов.

Но мы понимаем, что наши пробле-
мы не должны отражаться на людях. 
Главное, чтобы служба работала эф-
фективно и бесперебойно, обеспечи-
вая максимально комфортное, доступ-
ное и оперативное предоставление го-
сударственных услуг. 

Поэтому с целью повышения до-
ступности услуг для населения, прожи-
вающего в сельских районах, открыто и 
функционирует три новых территори-
альных отдела: Орловский, Покровский 
и Хотынецкий. В целях создания более 
комфортных условий для приема граж-
дан в текущем году отремонтированы 
новые помещения для пунктов приема 
заявителей в пгт. Залегощь, пгт. Глазу-
новка. Таким образом, на сегодняшний 
день функционирует 15 территориаль-
ных отделов.

Среди наиболее значимых измене-
ний можно отметить отмену требова-

ния об обязательном представлении 
на государственную регистрацию прав 
с 1 марта 2010 года кадастрового пас-
порта земельного участка, а с 1 января 
2013 года — кадастрового паспорта 
здания, сооружения, помещения, объ-
екта незавершенного строительства. 
Эти изменения предусмотрены норма-
ми Федерального закона от 21.07.1997 г. 
№ 122-ФЗ «О государственной регист-
рации прав на недвижимое имущество 
и сделок с ним» (Закон о регистрации)  
в редакции Федерального закона от 
21.12.2009 г. № 334-ФЗ. 

Хотелось бы отметить, что нововве-
дения, привнесенные в связи с приня-
тием указанного законодательного ак-
та, стали ключевыми в изменении си-
стемы отношений заявителя и государ-
ственного органа. 

Законом о регистрации также пре-
дусмотрено направление заявления с 
приложением пакета документов по 
почте. В этом случае закон обязывает 
заявителя  заверить подлинность сво-
ей подписи на заявлении в нотариаль-
ном порядке, а также требует нотари-
ального удостоверения полномочий 
представителя, действующего по до-

веренности. Подлежащая государст-
венной регистрации сделка также 
должна быть нотариально удостове-
рена. 

Важным нововведением данного за-
кона является возможность «экстерри-
ториального» запроса. С подобным за-
просом можно обращаться не только 
по месту нахождения объекта недви-
жимости, но и в любой территориаль-
ный орган. До этого нововведения че-
ловеку либо приходилось ехать самому 
в тот субъект РФ, где расположен объ-
ект недвижимости, либо оформлять 
доверенность у нотариуса. 

Существует отлаженная схема взаи-
модействия территориальных органов 
Росреестра при обращении физичес-
ких и юридических лиц с «экстеррито-
риальными» запросами. На сегодня от-
делом выдачи информации о зарегист-
рированных правах подготовлены све-
дения в территориальные органы 
Росреестра по поступившим в их адрес 
более полутора тысячам «экстеррито-
риальных» запросов от физических и 
юридических лиц. 

— В настоящее время Правитель-
ством РФ ведется активная рабо-
та по внедрению электронных 
технологий в сфере оказания го-
сударственных услуг. Какие ме-
ры приняты управлением в этом 
направлении? 
— В целях оптимизации взаимодей-

ствия с заявителями в центральном ап-
парате управления внедрена автома-
тизированная система взаимодейст-
вия с заявителями (АСВЗ), включаю-
щая компоненты «электронной очере-
ди». Это стало возможным благодаря 
активной работе, проводимой руковод-
ством Росреестра и направленной на 
повышение качества  и расширение 
доступности оказываемых государст-
венных услуг.

Я кратко поясню принцип работы 
«электронной очереди». Сейчас нет 
живой очереди на сдачу документов, 
занимать которую заявителям прихо-
дилось с раннего утра. В зале ожида-
ния отдела приема-выдачи документов 
установлен электронный терминал, с 
помощью которого заявитель получает 
талон на представление документов на 
государственную регистрацию прав, 
предварительно внеся с помощью 
электронной клавиатуры свои личные 
данные и адрес объекта регистрации. 
При необходимости администраторы 
зала, специалисты управления помога-
ют гражданам внести все необходимые 
сведения. Далее заявитель ожидает 
своей очереди. Информация о состоя-
нии очереди и вызываемом заявителе 
отображается на «большом табло» и 

дублируется голосовым сопровожде-
нием. На «малых табло», установлен-
ных непосредственно над окнами при-
ема, отображается номер талончика 
вызываемого заявителя. 

В настоящее время запущены сле-
дующие виды очередей: 

— прием заявлений на регистрацию 
права от физических лиц; 

— прием заявлений на регистрацию 
права от юридических лиц; 

— выдача свидетельств физичес-
ким/юридическим лицам.

Кроме центрального аппарата в Ор-
ле «электронная очередь» установлена 
в Ливенском и Мценском территори-
альных отделах управления.

Все три отдела оборудованы систе-
мой видеонаблюдения с возможно-
стью предоставления видеоинформа-
ции на интернет-портале Росреестра в 
режиме on-line в разделе «Офисы и 
приемные», что позволяет гражданам 
оценить наличие очереди перед прихо-
дом в наши офисы.

Для обеспечения перехода к полно-
ценному оказанию государственных 
услуг в электронном виде ведется 
обеспечение каналами связи всех обо-

собленных территориальных отделов. 
На текущий момент 23 отдела уже под-
ключено, а к концу года планируем осу-
ществить подключение еще пятнадца-
ти. На интернет-сайте управления 
представлены сведения об адресах 
офисов, нормативных документах, пла-
тежных реквизитах и способах получе-
ния услуг, а также последние новости и 
события.

С сентября текущего года в элект-
ронном виде можно получить выписки 
из Государственного кадастра недви-
жимости (ГКН), а также осуществить 
постановку земельных участков на ка-
дастровый учет. Пока эта услуга оказы-
вается в ограниченном режиме: в Ор-
ловском, Залегощенском, Глазунов-
ском, Новосильском, Краснозорен-
ском районах и в городе Орле. 

В ближайшей перспективе планиру-
ется предоставление в электронном 
виде следующих услуг:

— постановка объектов недвижимо-
сти на государственный кадастровый 
учет;

— справочная информация по объ-
ектам недвижимости в режиме on-line;

— публичная кадастровая карта Ор-
ловской области;

— предоставление сведений, со-
держащихся в ЕГРП.

— Недавние  преобразования 
коснулись и сферы кадастрового 
учета. Расскажите о них подроб-
нее. Отразятся ли нововведения 
на обращающихся в управление 
заявителях? 
— В марте 2010 года Росреестром 

издан приказ № П/93, которым перед 
территориальными органами была по-
ставлена задача наделения федераль-
ных государственных учреждений «Зе-
мельная кадастровая палата» по субъ-
ектам Российской Федерации полно-
мочиями по ведению государственного 
кадастра недвижимости, государст-
венному кадастровому учету недвижи-
мого имущества, предоставлению све-
дений, внесенных в государственный 
кадастр недвижимости, утвержден 
план-график передачи указанных пол-
номочий.  

С 1 июля текущего года управлени-
ем были организованы мероприятия 
по передаче полномочий органа када-
стрового учета ФГУ «Земельная када-
стровая палата» по Орловской обла-
сти. 

До передачи полномочий должност-
ными лицами Управления Росреестра 
было осуществлено 38 379 учетных 
действий при ведении государствен-
ного кадастра недвижимости, выдано 
73 695 документов, подготовленных по 
результатам проведения государст-

венного кадастрового учета и по за-
просам заинтересованных лиц о пре-
доставлении сведений о земельных 
участках.

15 сентября вышеперечисленные 
полномочия переданы ФГУ «Земель-
ная кадастровая палата» по Орловской 
области. В дальнейшем задачей управ-
ления является обеспечение контроля 
за осуществлением полномочий орга-
на кадастрового учета кадастровой па-
латой.

На заявителях, которые представят 
документы на государственную реги-
страцию прав на земельный участок 
без предоставления кадастрового пас-
порта или обратятся одновременно за 
государственной регистрацией права 
с заявлением о государственном ка-
дастровом учете, данные преобразо-
вания не отразятся. В этом случае всту-
пает в действие временный порядок 
взаимодействия управления и кадаст-
ровой палаты, который утвержден сов-
местным приказом.  

Наделение кадастровой палаты пол-
номочиями органа кадастрового учета 
позволит улучшить качество оказывае-
мых услуг за счет сокращения сроков 
проведения кадастровых процедур, 
обработки заявлений на предоставле-
ние сведений, упрощения документо-
оборота. Кроме того, внесенные изме-
нения позволят высвободить некото-
рое число специалистов управления 
для исполнения иных функций, в том 
числе и в сфере государственной реги-
страции прав на недвижимое имуще-
ство и сделок с ним.

— Какое место занимают госу-
дарственные услуги, оказывае-
мые управлением, в деятельно-
сти многофункциональных цент-
ров в нашем городе и области?
— Создание многофункциональных 

центров в муниципальных образовани-
ях позволит при предоставлении госу-
дарственных и муниципальных услуг 
упростить процедуры получения и по-
высить качество предоставляемых ус-
луг гражданам, развивать и совершен-
ствовать формы межведомственного 
взаимодействия. Кроме того, создание 
таких центров способствует ликвида-
ции рынка посреднических услуг, про-
тиводействию коррупции.

Нашей службе определено немало-
важное место, в том числе и по разме-
ру предоставляемой площади. Управ-
ление планирует использовать поме-
щения многофункционального центра 
для приема документов на государст-
венную регистрацию прав от физичес-
ких лиц, а также вести консультативный 
прием граждан по вопросам государ-
ственной регистрации прав на недви-
жимое имущество и сделок с ним. От-
крытие многофункционального центра 
в Орле планируется уже к концу теку-
щего года.

— Татьяна Юрьевна, ожидают ли 

управление какие-либо переме-

ны в ближайшей перспективе, 

или можно сказать, что рефор-

мирование закончено и все зада-

чи выполнены?
— Если говорить об управлении в 

целом, то за все годы работы, начиная 
с 1999 года, процесс преобразований 
и реформирования идет непрерывно.  
Прежде всего это связано с постоян-
ными изменениями действующего за-
конодательства Российской Федера-
ции в сфере оборота недвижимости, 
что влечет за собой совершенствова-
ние работы органа в целом и каждого 
его специалиста в частности. 

Реформирование территориальных 
органов Росреестра, которое опреде-
лено Концепцией создания единой фе-
деральной системы в сфере государ-
ственной регистрации прав на недви-
жимость и государственного кадастро-
вого учета недвижимости, ведется в 
соответствии с разработанными про-
граммами и планами развития на сред-
несрочную и долгосрочную перспекти-
ву.

Основной задачей нашей службы 
является обеспечение качества и до-
ступности государственных услуг. Все 
наши усилия направлены на решение 
этой задачи, и для достижения поло-
жительных результатов ведется посто-
янная системная и комплексная рабо-
та.

Беседовала Татьяна ФИЛЁВА.

Росреестр: открытость, качество, 
комфортность для граждан

ПОЗДРАВЛЕНИЕ
Уважаемые преподаватели, учителя, воспитатели, 

педагоги дополнительного образования!

Областной комитет профсоюза работников народного об-
разования и науки сердечно поздравляет вас с Международ-
ным днём учителя!

Какие бы инновационные программы по системе образова-
ния ни принимались, ключевой фигурой был и остается Учи-
тель!

Именно вы, дорогие наши преподаватели, учителя, воспи-
татели, пробуждаете у воспитанников интерес к учебе, рас-
крываете их способности, помогаете им поверить в себя.

Считаю, что все человечество в долгу перед учителями, по-
тому что творческий путь каждого из нас начался именно с учи-
теля, со школы. И каждый человек, особенно тот, кто по долж-
ности наделен полномочиями, должен создавать работникам 
образования все необходимые условия для успешной работы 
и профессионального роста.

Дорогие коллеги! Обком профсоюза искренне желает вам 
новых творческих успехов на благо нашего российского обра-
зования, крепкого здоровья, счастья, семейного благополу-
чия и благодарных учеников.

Н.М. ПЕРЕЛЫГИНА.

Председатель обкома профсоюза.
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Как пенсионер за счётчиком ходил
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Это кардинальное измене-
ние предусмотрено в новом 
Уставе г. Орла, который в слу-
чае его принятия в окончатель-
ной редакции вступит в силу 
1 марта 2015 года. Если сейчас 
мэр города, он же глава город-
ской администрации, избира-
ется всенародным голосова-
нием, то через пять лет у горо-
жан останется право выбирать 
лишь депутатов горсовета. 
А уже горсовет из своего со-
става будет выбирать главу му-
ниципального образования — 
мэра города Орла. При этом 
мэр будет исполнять полномо-
чия председателя горсовета. 
А чиновниками мэрии будет 
руководить глава городской 
администрации, или, как сей-
час принято называть эту долж-
ность, сити-менеджер. Он бу-
дет назначаться по контракту, 
то есть попросту наниматься. 
Контракту будет предшество-
вать конкурс, в котором, кста-
ти, могут участвовать не толь-
ко жители Орла. Конкурсная 
комиссия будет отбирать не-
скольких кандидатов, а уже 
горсовет из их числа назначит 
сити-менеджера.

Стоит сказать, что обсужде-
ние данной модели управле-
ния городом вызвало среди 
депутатов бурные дебаты. Так, 
фракция КПРФ выступила ка-
тегорически против. По сло-
вам депутата Ветохина, назна-
чать главу города (сити-менед-
жера) недемократично. Кроме 
того, по мнению коммунистов, 
введение должности сити-ме-
неджера потребует создания 
его аппарата, то есть в горад-
министрации появятся лишние 

чиновники, тогда как их необ-
ходимо сокращать.

Коммунистам оппонирова-
ли единороссы. Как заявил де-
путат Федотов, законопроект 
предложен в первом чтении, 
а значит, у депутатов есть воз-
можность его доработать, вы-
слушав, прежде всего, мнение 
жителей Орла, которое те мо-
гут высказать на публичных 
слушаниях. По мнению же де-
путата Коровина, данный воп-
рос вообще стоит рассматри-
вать не в политической плос-
кости, а в практической: глава 
города должен прежде всего 
быть хозяйственником. Кроме 
того, глава администрации 
должен быть подотчетен гор-
совету как органу, представля-
ющему интересы жителей Ор-
ла, отвечать перед ним за свои 
действия, а горсовет должен 
иметь право отстранить главу 
администрации от должности 
в предусмотренных законом 
случаях.

Коллег поддержал и депутат 
Паршиков, заявивший, что 
процедура выборов волнует 
горожан меньше, чем уровень 
их жизни. Для граждан важнее, 
какие в городе будут дороги, 
будут ли открываться детские 
сады, вовремя вывозиться му-
сор, будет ли в их домах горя-
чая вода и т. д. и т. п. И, обсуж-
дая вопрос о сити-менеджере, 
надо узнать, что думает об этом 
народ.

Что ж, возможность выска-
зать свое мнение, а также вне-
сти предложения в проект но-
вого Устава г. Орла горожане 
получат на публичных слуша-
ниях, которые должны состо-
яться в конце октября.

Татьяна ФИЛЁВА.

Избранный мэр 
или сити-менеджер?

Уважаемые читатели «Орлов-
ской правды»! Как известно, с 14 
по 25 октября пройдёт Всероссий-
ская перепись населения. Все ин-
тересующие вас по поводу пред-
стоящей переписи вопросы вы мо-
жете задать руководителю Орёл-
стата Тамаре Петровне Устиновой 
в понедельник 11 октября по теле-
фону прямой линии 76-43-08 с 15 
до 17 часов. 

Прямая линия 
«Орловской правды»

Новодеревеньковский район

КОНКУРС УЧИТЕЛЬСКОГО 
МАСТЕРСТВА
В конце сентября на базе Хомутовской средней школы 

проходил второй этап районного конкурса «Учитель 

года-2010». Свое профессиональное мастерство 

участники представили на суд жюри.

За звание «Учитель года-2010» Новодеревеньковского 
района борются двенадцать человек: восемь представительниц 
прекрасного пола и четверо мужчин. В конкурсе участвуют 
учителя математики, истории, немецкого языка, информатики, 
физики, физической культуры, русского языка и литературы, 
основ безопасности жизнедеятельности и воспитатель группы 
продленного дня.

Описание и представление коллегам своего 
педагогического опыта, разработка педагогической концепции 
считаются самыми сложными формами состязания, но с ними 
участники справились успешно. По их результатам все 
участники допущены к следующему туру — уроку в незнакомом 
классе, где нужно проявить свое профессиональное 
мастерство и творческие способности. Жюри верит, что с этим 
заданием конкурсанты справятся без всяких затруднений и 
успешно дойдут до финала.

Соб. инф.

Малоархангельский район

ЗАВЕРШАЕТСЯ 
РЕКОНСТРУКЦИЯ АЗС
В городе подходят к концу работы по реконструкции 

автозаправочной станции. 

Это, несомненно, радует автомобилистов. За лето сделан 
большой объем работ. Построены здание АЗС, крытая 
площадка для заправки машин. Завезено современное 
оборудование.

Сейчас благоустраивается территория и идут отделочные 
работы внутри здания. Всего на реконструкцию АЗС дочернее 
общество ОАО НК «Роснефть» ЗАО «Орелнефтепродукты» 
направило 19,8 миллиона рублей. Строители планируют 
закончить работы в октябре.

А. РУСАНОВА.
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Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО 

«РУССКО-БРОДСКИЙ ЭЛЕВАТОР»

303710, Российская Федерация, Орловская область, Верхов-
ский район, с. Русский Брод, ул. Кооперативная

(ОАО «Русско-Бродский элеватор»)

извещает о проведении внеочередного общего собрания ак-
ционеров ОАО «Русско-Бродский элеватор», которое состоится 
26 октября 2010 года в 15.00 по адресу: 303710, Российская Фе-
дерация, Орловская область, Верховский район, с. Русский 
Брод, ул. Кооперативная, 44, здание конторы.

Список акционеров, имеющих право на участие во внеочеред-
ном общем собрании акционеров, составляется по состоянию 
на 1 октября 2010 года.

Повестка дня внеочередного общего собрания акционе-

ров:

1. Последующее одобрение крупных взаимосвязанных сделок 
по приобретению ОАО «Русско-Бродский элеватор» оборудова-
ния по договору №13-01/09-10 от 13.09.2010 года, заключенно-
му с ООО «ПромРегионСнаб-Молочные Технологии», и договору 
поставки №1905-273-33 от 31.05.2010 года, заключенному с ООО 
«Планета Юнион».

2. Одобрение совершения крупных взаимосвязанных сделок 
по предоставлению в залог ОАО «Сбербанк России» в обеспече-
ние обязательств по договору №630710464 об открытии нево-
зобновляемой кредитной линии от 21.09.2010 года, имуществен-
ных прав на приобретаемое (приобретенное) оборудование 
по договору №13-01/09-10 от 13.09.2010 года, заключенному 
с ООО «ПромРегионСнаб-Молочные Технологии», и договору по-
ставки №1905-273-33 от 31.05.2010 года, заключенному с ООО 
«Планета Юнион».

3. Одобрение (последующее одобрение) условий дополни-
тельных соглашений между ОАО «Сбербанк России» и ОАО «Рус-
ско-Бродский элеватор»:
z к договору ипотеки №630710042/И-3 от 18.05.2010 года (с 

учетом всех дополнительных соглашений к договору ипотеки 
№630710042/И-3 от 18.05.2010 года), заключенному в обеспече-
ние обязательств ООО «Северное сияние» по договору 
№630710042 невозобновляемой кредитной линии от 30.04.2010 
года, в части изменения графика погашения основного долга;
z к договору залога №630710042/З от 30.04.2010 года (с 

учетом всех дополнительных соглашений к договору залога 
№630710042/З от 30.04.2010 года), заключенному в обеспече-
ние обязательств ООО «Северное сияние» по договору 
№630710042 невозобновляемой кредитной линии от 30.04.2010 
года, в части изменения графика погашения основного долга;
z к договору поручительства №630710042/П-1 от 30.04.2010 

года (с учетом всех дополнительных соглашений к договору по-
ручительства №630710042/П-1 от 30.04.2010 года), заключенно-
му в обеспечение обязательств ООО «Северное сияние» по дого-
вору №630710042 невозобновляемой кредитной линии 
от 30.04.2010 года, в части изменения графика погашения ос-
новного долга.

4. Одобрение изменения условий договора поручительства 
№630710042/П-1 от 30.04.2010 года, заключенного между ОАО 
«Русско-Бродский элеватор» и ОАО «Сбербанк России» в обес-
печение обязательств ООО «Северное сияние» по договору 
№630710042 невозобновляемой кредитной линии от 30.04.2010 
года, в связи с прекращением части залога.

5. О полномочиях лиц на подписание документов, указанных 
выше в пунктах 1, 2, 3, 4 повестки дня внеочередного общего 
собрания акционеров.

6. Иные вопросы.
Регистрация акционеров состоится 26.10.2010 года с 14.00 

до 14.55.
С информацией (материалами), подлежащей представлению 

акционерам в связи с проведением внеочередного общего соб-
рания акционеров, вы можете ознакомиться по адресу: Россий-
ская Федерация, Орловская область, Верховский район, с. Рус-
ский Брод, ул. Кооперативная, 44, здание конторы, кабинет гене-
рального директора ОАО «Русско-Бродский элеватор», в рабо-
чие дни с 8.00 до 17.00, начиная с момента публикации и по 
25.10.2010 года.

В соответствии со ст. 76 Закона «Об акционерных обществах» 
Общество информирует акционеров о наличии у них права тре-
бовать выкупа обществом принадлежащих им акций по утверж-
денной советом директоров стоимости 300 рублей за одну ак-
цию. Требование акционера о выкупе принадлежащих ему акций 
направляется в письменной форме в общество с указанием ме-
ста жительства (места нахождения) акционера и количества ак-
ций, выкупа которых он требует. Подпись акционера — физиче-
ского лица, равно как и его представителя, на требовании акци-
онера о выкупе принадлежащих ему акций и на отзыве указанно-
го требования должна быть удостоверена нотариально или де-
ржателем реестра акционеров общества. Требования акционе-
ров о выкупе обществом принадлежащих им акций должны быть 
предъявлены обществу не позднее 45 дней с даты принятия со-
ответствующего решения общим собранием акционеров. С мо-
мента получения обществом требования акционера о выкупе 
принадлежащих ему акций до момента внесения в реестр акцио-
неров общества записи о переходе права собственности на вы-
купаемые акции к обществу или до момента отзыва акционером 
требования о выкупе этих акций акционер не вправе совершать 
связанные с отчуждением или обременением этих акций сделки 
с третьими лицами, о чем держателем указанного реестра вно-
сится соответствующая запись в реестр акционеров общества. 
Отзыв акционером требования о выкупе принадлежащих ему ак-
ций должен поступить в общество в течение срока, предусмот-
ренного абзацем вторым настоящего пункта. По истечении сро-
ка, указанного в абзаце втором пункта 3 настоящей статьи, об-
щество обязано выкупить акции у акционеров, предъявивших 
требования об их выкупе, в течение 30 дней. Совет директоров 
(наблюдательный совет) общества не позднее чем через 50 дней 
со дня принятия соответствующего решения общим собранием 
акционеров общества утверждает отчет об итогах предъявления 
акционерами требований о выкупе принадлежащих им акций. 
Держатель реестра акционеров общества вносит в этот реестр 
записи о переходе права собственности на выкупаемые акции 
к обществу на основании утвержденного советом директоров 
(наблюдательным советом) общества отчета об итогах предъяв-
ления акционером или акционерами требований о выкупе прина-
длежащих им акций и на основании требований акционера или 
акционеров о выкупе принадлежащих им акций, а также докумен-
тов, подтверждающих исполнение обществом обязанности 
по выплате денежных средств акционеру или акционерам, предъ-
явившим требования о выкупе принадлежащих им акций. Выкуп 
обществом акций осуществляется по цене, указанной в сообще-
нии о проведении общего собрания, повестка дня которого 
включает вопросы, голосование по которым может в соответст-
вии с настоящим Федеральным законом повлечь возникновение 
права требовать выкупа обществом акций. Общая сумма средств, 
направляемых обществом на выкуп акций, не может превышать 
10 процентов стоимости чистых активов общества на дату приня-
тия решения, которое повлекло возникновение у акционеров 
права требовать выкупа обществом принадлежащих им акций. 
В случае если общее количество акций, в отношении которых за-
явлены требования о выкупе, превышает количество акций, ко-
торое может быть выкуплено обществом с учетом установленно-
го выше ограничения, акции выкупаются у акционеров пропор-
ционально заявленным требованиям. Акции, выкупленные обще-
ством, поступают в его распоряжение. Указанные акции не пре-
доставляют право голоса, не учитываются при подсчете голосов, 
по ним не начисляются дивиденды. Указанные акции должны 
быть реализованы по цене не ниже их рыночной стоимости не 
позднее чем через один год со дня перехода права собственно-
сти на выкупаемые акции к обществу, в ином случае общее соб-
рание акционеров должно принять решение об уменьшении ус-
тавного капитала общества путем погашения указанных акций.

Совет директоров ОАО «Русско-Бродский элеватор».

Точнее, открытие нового 
сезона большой сцены, 
ведь малая работала уже 
в сентябре, и зрители успе-
ли посмотреть несколько 
спектаклей, в том числе 
премьерный — «С любимы-
ми не расставайтесь».

Поздравляя орловских 
зрителей с очередной пре-
мьерой — спектаклем 
по пьесе Уильяма Шекспи-
ра «Ромео и Джульетта» — 
и открытием сезона, худо-
жественный руководитель 
театра «Свободное про-
странство» Александр Алек-
сеевич Михайлов сказал, 
что для театра это большая 
ответственность, ведь пье-
са всем хорошо известна, 
и рассказывать эту вечную 
историю по-новому не так 
просто, в этом даже есть 
некий вызов. Однако «Сво-
бодное пространство» ча-
сто идёт на эксперименты, 
и, как правило, они бывают 
весьма удачными.

А.А. Михайлов также вы-
разил надежду, что новый 
сезон окажется интерес-
ным для зрителей, будет 
ярким и масштабным. Пуш-
кинские «Маленькие траге-
дии» поставит на сцене те-
атра хорошо известный ре-
жиссёр Геннадий Тростя-
нецкий. Орловцев также 
ждут мюзикл «Алые паруса» 
и спектакль «Алиса в Зазер-
калье».

Постановщик спектакля 
«Ромео и Джульетта» Ги 
Холланд (Великобритания) 
два десятка лет назад ста-
вил на сцене орловского те-
атра спектакль «Власть 
мысли». Он автор и соавтор 
более 20 пьес, адресован-
ных детям и их родителям. 

Многие из его пьес стави-
лись в разных странах, на-
ибольшую известность по-
лучила «Лестница в небе-
са», которую поставили 
в Японии, Мексике, Синга-
пуре, России.

Главным мотивом, побуж-
дающим Г. Холланда рабо-
тать в театре, он считает же-
лание рассказывать захва-
тывающие истории, которые 
помогают разобраться нам 
в жизни. «Я люблю следить 
за разворачивающейся 
на моих глазах драмой, ко-
торая заставляет меня ис-
пытывать всю гамму эмо-
ций: восхищение, удивле-
ние, восторг, страх, ра-
дость, — говорит режис-
сёр. — Это стимулирует 
меня интеллектуально 
и эмоционально. Конечно, 
пьеса «Ромео и Джульетта» 
имела множество трактовок. 
Меня интересуют причины, 
которые приводят героев 
к трагическому финалу».

В своей постановочной 
концепции режиссёр не хо-
тел отводить главную роль 
року, он считает, что у чело-
века всегда должен оста-
ваться выбор, и его герои 
делают этот выбор, риску-
ют, понимая, что иначе не-
льзя, что их враждующие 
кланы никогда не прими-
рятся. Недаром и в начале 
спектакля, и в конце мы ви-
дим на экране слова всё 
того же отрывка, говоряще-
го о вражде и непримири-

мости. И это прискорбно, 
потому как цена жизни де-
тей за упрямство и соци-
альные амбиции — слиш-
ком большая цена. Очень 
наглядно эту амбициоз-
ность продемонстрировала 
чета Капулетти ( Николай 
Рожков и Маргарита Рыжи-
кова).

И Ромео (Артём Исаков), 
и Джульетта 
(Лидия Поно-
марёва) в силу 
их юного воз-
раста далеки 
от расчётли-
вости и полны 
и с к р е н н и х 
и пылких чувств 
друг к другу. 
Хотя граф Па-
рис (Артур Гор-
бунов) очень 
неплохая пар-
тия для благо-
разумной де-
вушки — молод, 
знатен, богат. 
Однако в нём 
(по крайней 
мере, в игре ис-
полнителя) нет 
той жизни, того 
темперамента, которые 
есть у Ромео. Да, Парис 
благороден, возможно, 
надёжен, но так по-взрос-
лому скучен. Работая 
над этим образом, Ги Хол-
ланд хотел, чтобы зритель 
ощутил трансформацию 
чувств Париса к Джульетте, 
увидел, как изменила его 

смерть девушки. 
Поначалу он отно-
сился к ней как 
к красивому призу, 
не скрывая само-
у в е р е н н о с т и 
и собственничес-
ких претензий. 
В конце спектакля 
это и впрямь боль-
ше похоже на лю-
бовь.

Режиссёры не-
редко, берясь за 
классику, перено-
сят героев в совре-
менность. Но зача-
стую потом выхо-
дят отзывы при-
мерно такого со-
держания: «Из но-
вого зритель уви-

дел только костюмы. Да 
и те изрядно потрепались 
к концу представления 
от неумеренного ползания 
по подмосткам». В первые 
минуты спектакля, при-
знаться, немного странным 
показалось сочетание сов-
ременных реалий (пейза-
жи, костюмы, предметы) 

и высокостильного шекспи-
ровского стиха. Между сто-
ликами кафе «Верона» 
снуёт официантка в галс-
тучке и фартучке, а друг Ро-
мео Меркуцио (Алексей 
Кондрахов) одет почти как 
солист украинской элект-
ропоп-группы «Quest 
Pistols». Но вскоре внешнее 

отходит на второй план 
и остаётся внутренний дра-
матизм, напряжённость 
разворачивающейся на гла-
зах трагедии. Та же смерть 
Меркуцио является одной 
из самых драматичных 
сцен.

Изредка, правда, зрите-
ля встряхивали и давали 
ему отдохнуть от «печаль-
ной повести» забавные мо-
менты. Например, когда 
Отец Лоренцо (Валерий Ла-
гоша), желая предупредить 
Ромео, не посылает гонца, 
а раскрывает ноутбук и пи-
шет ему послание: «Ромео! 
Подробности плана в при-
креплённом файле». Но тут 
всё же вмешивается рок 
в виде чисто технических 
закавык — становится не-
возможным соединение 
с Интернетом. Или вот 
ещё — входя в фамильный 
склеп, священник вместо 
фонаря подсвечивает себе 
путь сотовым телефоном. 
После спектакля слышу 
весёлый диалог: 

— А что? Неужели он не 
мог просто позвонить Ро-
мео, если у него телефон 
был? 

— А вдруг на телефоне 
денег не было? Или у Ромео 
не было телефона вообще…

Ставя в Орле «Ромео 
и Джульетту», Ги Холланд 
хотел рассказать историю 
воистину триллерную, что-
бы взволнованный зритель 
сидел, как выразился ре-
жиссёр, на краешке стула. 
Признаться, особенного 
трагедийного накала не 
ощущалось, но во многом 
спектакль был интересен — 
и оригинальными песочны-
ми картинками на большом 
экране, и трогательной 
встречей юных влюблённых 
на балконе, и бережным от-
ношением к тексту велико-
го Шекспира, и параллеля-
ми с современностью, 
и многим другим.

После спектакля на сце-
ну поднялась начальник Уп-
равления культуры и архи-
вного дела Орловской об-
ласти А.Ю. Егорова. Она от-
метила потрясающую ре-
жиссёрскую работу, блис-
тательную игру актёров 
и вручила диплом за луч-
шую роль сезона 2009 года 
актрисе Нонне Исаевой 
(роль Марьи в спектакле 
«Марьино поле»).

Анжела САЗОНОВА.

Фото 

Николая РОЖКОВА.

ТЕАТР

В минувшую 

субботу 

в Орловском 

государственном 

театре для детей 

и молодёжи 

«Свободное 

пространство» 

состоялось 

открытие нового 

театрального 

сезона.

Сезон открыт, да здравствует сезон!
КРИМИНАЛ

Задержан 
похититель золотых 

цепочек
Сотрудники отдела уголовного розыс-

ка УВД по городу Орлу задержали муж-

чину, укравшего из ювелирного магази-

на золотые цепочки.  Происшествие про-

изошло неделю назад в три часа дня в 

ювелирном магазине, расположенном 

на улице Ленина.

В тот день в магазине все шло как обыч-
но. Продавцы-консультанты  обслуживали 
клиентов. К витрине с золотыми украшения-
ми подошел мужчина на вид лет тридцати. 
Девушка-консультант предложила свою по-
мощь. Мужчина попросил ее показать укра-
шения. Продавец достала с витрины золо-
тую цепочку стоимостью десять тысяч руб-
лей. Чтобы мужчина мог лучше рассмотреть 
товар, предложила ему ее примерить. Кли-
ент надел цепочку на шею. Для сравнения 
девушка достала еще одну золотую цепочку 
стоимостью тридцать тысяч рублей. Мужчи-
на также примерил предложенный товар. 
Но, как оказалось, покупать он ничего не со-
бирался. Как только оба украшения оказа-
лись на его шее, он бросился бежать. Муж-
чине удалось скрыться.  

Сотрудники магазина вызвали милицию. 
На место происшествия прибыла следс-
твенно-оперативная группа УВД по городу 
Орлу.  

Как оказалось, в магазине была установ-
лена камера видеонаблюдения. На съемке 
можно было рассмотреть лицо подозревае-
мого.  

Сотрудники отдела уголовного розыска 
УВД по городу Орлу приступили к установ-
лению личности грабителя и его розыску. С 
видеопленки сделали фотопортрет подоз-
реваемого. Удалось установить его лич-
ность. У тридцатилетнего жителя Советско-
го района, как оказалось, уже  были в про-
шлом проблемы с законом. Он употреблял 
наркотики, нигде не работал. В 2008 году 
подозреваемый уже привлекался к уголов-
ной ответственности за похожее преступле-
ние. Тогда в одном из магазинов города 
мужчина украл сотовый телефон. Суд приго-
ворил его к двум годам лишения свободы. В 
августе этого года мужчина освободился.  

Когда оперативники прибыли на квартиру 
подозреваемого, дверь открыл сам хозяин. 
Когда он узнал о цели визита сотрудников 
милиции, то пытался отрицать свою причас-
тность к преступлению. Но, увидев фотогра-
фии с места происшествия, сознался в со-
деянном.  

Мужчину доставили в УВД по городу Орлу, 
где он дал показания.  Украденные цепочки 
подозреваемый продал на Центральном 
рынке неизвестному мужчине за пять тысяч 
рублей. Деньги потратил на собственные 
нужды.  

По данному факту возбуждено уголовное 
дело по ст. 161 ч. 1 УК РФ — «Грабеж». По за-
кону за данное преступление предусмотре-
но наказание в виде лишения свободы на 
срок до четырех лет. 

Пресс-служба УВД.

История ныне областного об-

разовательного учреждения на-

чального профессионального об-

разования «Профессиональный 

лицей № 2» началась с открытия 

в 1943 году фабрично-заводского 

училища № 3. Стране требова-

лись рабочие кадры для восста-

новления разрушенного хозяй-

ства, в том числе города Орла, 

превращенного в руины. Срочная 

подготовка специалистов — ка-

менщиков, штукатуров, маля-

ров — шла полгода. Строитель-

ную практику проходили на воз-

водимых из пепелища объектах. 

С тех пор за учебным заведением 

и закрепилась слава кузницы ра-

бочих строительных профессий.

Со временем ФЗУ № 3 преоб-

разовали в строительное учили-

ще № 2.

С 2002 года училище получило 

статус лицея, и оно по-прежнему 

широко известно как учебное за-

ведение, где готовят специалис-

тов-строителей.

Особенность лицея — его эсте-
тичность. Это поражает с первого же 
посещения учебного заведения. За-
метно и другое — учащиеся в этих 
стенах бережно относятся к красоте, 
поддерживают чистоту и порядок. 
Бросается в глаза то, что ребята чув-
ствуют себя в лицее комфортно 
и уютно. В школе, к сожалению, вы-
деляют только успешных детей. Дети 
же, не вписавшиеся в систему, несут 
на себе клеймо второсортности, пре-
вращаясь нередко в никому не нуж-
ных изгоев. Каким же образом в ли-
цее создана столь доброжелатель-
ная атмосфера? Зам. директора 
по социальным вопросам и воспита-
тельной работе Ю.И. Бородина 

(стаж работы в системе профтехоб-
разования — 11 лет) с удовлетворе-
нием отмечает:

— Для нас пришедшие к нам 
дети — лучшие. Для нашего педаго-
гического коллектива они — на пер-
вом плане. Мы окружаем их любовью 
и вниманием. И они приходят и де-
лятся с нами своими проблемами, 
бедами, и, бывает, плачут. Стараем-

ся понять и принять их со всеми не-
достатками. Поэтому они раскрыва-
ются творчески (поют, танцуют, рису-
ют), личностно. Но сначала прояв-
ленное к ним внимание для них столь 
непривычно, что первокурсников пу-
гает, даже шокирует. Где-то с год 
дети привыкают. Уже на втором кур-
се они чувствуют себя здесь как 
дома. Атмосфера любви дает им чув-
ство собственного достоинства.

Очень сложные — интернатовские 
дети, но от нас они выходят лучши-
ми, чем пришли, пройдя через ту 
теплоту, которую мы стараемся дать, 
и внутренне выравниваются. В этом 
году в лицее на всех курсах 40 детей-
сирот. Из наших ребят, вышедших 
из лицея, получаются обычные хоро-
шие люди, которые живут и работа-
ют среди нас. И за счет которых дер-
жится страна.

Мальчишкам лицея очень повез-
ло, что его возглавляет мужчина. 
Ведь их, к сожалению, не так много 
работает в системе профтехобразо-
вания. Мужское слово, слово про-
фессионала, мастера, само поведе-
ние представителя сильного пола, 
которому можно подражать, для них 
необходимо. Владимир Иванович 

Юдаков отдал системе профтехоб-
разования всю жизнь, начав свою 
трудовую биографию с первой сту-
пени — ПТУ (окончил с отличием), 
пройдя все последующие до дирек-
тора лицея. Практик-профессионал, 
человек, знающий жизнь и пользую-
щийся авторитетом в городе и обла-
сти. Ведь нередко именно «под Юда-
кова» лицею дарят в спортзал совре-
менный тренажер, выделяют деньги 
на новое оборудование. Знают: 
предназначенное для учащихся дой-
дет до адресата. Именно В.И. Юда-
ков задает нужный тон в отношении 
к учащимся, в стремлении достичь 
мастерства в выбранной профессии, 
сохранить высокий дух лицея, про-
должив дело бывших его руководи-

телей — А.А. Бычковского, 

Д.А. Николаева, В.Н. Шорина. Ре-
бята берут пример и с В.А. Урсако-

ва, Ю.А. Павлова.

Вообще педколлектив лицея №2 
сильный профессионально. Это пре-
подаватель математики, заслуженный 
учитель России Л.Г. Козлова, облада-
тель губернаторского гранта Т.Н. Ер-

молаева, заместитель директора 

А.В. Юдаков, старший мастер 
М.Н. Храмовская, преподаватель хи-
мии И.В. Андросова, мастер произ-
водственного обучения (со стажем ра-
боты более 40 лет) Б.С. Аваков, педа-
гог-психолог Л.Н. Павлова, препода-
ватель черчения В.И. Кравец, 
В.А. Королева и другие.

Сегодня лицей, в котором учатся 
480 человек, ведет подготовку рабо-
чих по таким профессиям, как ма-
стер общестроительных работ, свар-
щик, мастер отделочных строитель-
ных работ, мастер столярно-плот-
ничных и паркетных работ, автомеха-
ник, повар, парикмахер. Срок обуче-
ния на базе 9 классов — 3 года, 
на базе 11 классов — 1 год.

Особое внимание обращают в ли-
цее на творческие профессии, такие 
как художник. Ребята учатся пости-
гать искусство народных промыслов 
— от росписи до резьбы по дереву. 
К слову, двери в лицее особенные — 
из натурального дерева, высокие, 
двустворчатые, резные, выполнены 
руками учеников и мастеров. Про-
фессия «мастер сухого строитель-

ства» позволяет овладеть навыками 
современной отделки помещений 
и фасадов и востребована современ-
ной жизнью. Срок обучения на базе 9 
классов — 3 года 10 месяцев, на базе 
11 классов — 2 года.

Лицей обладает отличной матери-
альной базой: двадцатью учебными 
кабинетами, куда входит обновлен-
ный компьютерный класс, библиоте-
кой, корпусом практических занятий 
с пятью (!) мастерскими, столовой 
с горячим питанием, общежитием на 
450 мест, красивым и просторным 
актовым залом. Не так давно открыта 
учебная парикмахерская, оснащен-
ная новым оборудованием. Имеется 
спортивный комплекс с тремя зала-

ми: игровым, борцовским, тренажер-
ным. Последний зал пользуется у уча-
щихся особой популярностью, и пос-
ле окончания занятий он практически 
не пустует. Преподаватели физкуль-
туры не втискивают время пребыва-
ния здесь своих учеников в жесткие 
рамки расписания. Напротив, при-
ветствуют их присутствие под нена-
вязчивым взрослым приглядом. 
По желанию ребенка тренер разра-
батывает целый комплекс упражне-
ний для тренировок на различных 
тренажерах. Тренажеров в зале до-
статочно — от узко- до многофункци-
ональных и совсем недешевых. Все 
это немалое хозяйство исправно 
функционирует, а наличие сильной 
материальной базы дает возмож-
ность регулярно проводить на пло-
щадях лицея областные конкурсы 
профессионального мастерства. Так, 
в этом году команда лицея заняла 
первое место в областной олимпиа-
де профмастерства по профессии 
«каменщик», а Николай Трофимов 
завоевал золото в личном зачете.

Поразительно, но факт: трудоуст-
раиваются почти все учащиеся лицея 
еще на этапах производственной 
практики. Выпускников принимают 
на работу в «Орелстрой», в структур-
ные подразделения «Орелагропромс-
троя», в филиал ОГУ «Орелгосзаказ-
чик», в орловский филиал «Пассажир-
ской транспортной компании»…

Свой дом, свое жилье будут всегда 
необходимы людям, пока они живут 
и дышат, как хлеб и вода. Потому стро-
итель — профессия вечная, без кото-
рой не обойтись в любые времена.

Поздравляем с Днем учителя весь 
педагогический коллектив лицея 
№ 2, желаем благодарных учеников, 
здоровья, счастья!

Профессиональный лицей № 2: 

ул. Латышских стрелков, 98. Тел.: 

72-08-63, 72-30-41, 72-08-22.

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.
На правах рекламы.

Лицей № 2: воспитание добротой


	1
	2
	7
	8

